
Verfasste Studierendenschaft  
Studierendenparlament 

 
 
Universität Hohenheim (805) - 70599 Stuttgart 

 

   
Stuttgart- Hohenheim, 12.01.2022  

 Bearbeiterin/Bearbeiter StuPa  
Telefon (0711) 459 - 22060  

Fax (0711) 459 - 24229  
 E-Mail: stupa@uni-hohenheim.de   

 

 
Protokoll zur 4. Sitzung des StuPa der Universität Hohenheim 

Mittwoch, den 12.01.2022 um 18:15 Uhr online über Zoom  

 

Tagesordnungspunkte 

 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit........................................................................................... 1 

2. Genehmigung der Tagesordnung ........................................................................................................................ 1 

3. Genehmigung des Protokolls vom 01.12.2021 .................................................................................................... 1 

4. Entwicklung in der Lehre und Lehrprojekte ......................................................................................................... 2 

5. Finanzanträge ...................................................................................................................................................... 3 

6. Bericht AStA ......................................................................................................................................................... 4 

7. Haushaltsplan der VS .......................................................................................................................................... 4 

8. Sprachsituation im Studierendenparlament ......................................................................................................... 5 

9. Bericht der Ausschüsse ....................................................................................................................................... 6 

10. Sonstiges ............................................................................................................................................................. 6 

 
 
 

    

StuPa-Mitglieder Gäste 

Judith Blättler (GL) Birgit Pfaffinger 
Miriam Hofele (GL) Regina Belz 
Natalia Vergara Hernandez (GL) Tanja Ottenbacher 

Alejandra Ortiz Guerrero (GL) Dennis Buchwald 
Tobias Lutz (Wiwi) Jan Gfrerer 
Fabian Probost (Wiwi)  
Tim Maier (Wiwi)  
Susanna Mönchenberg (KoWi)  
Laura Waldvogel (Wipäd)  

Mila Kugel (Wipäd)  

Hauke Delfs (A)  

Natalie Weygandt (A)   

Martin Junghanns (A)  

Theresa Kaufmann (A)  

Tim Beringer (N)  

Laura Schüle (N)  

Nayana Kramer (N)  

Leon Reinhold (AHS)  

 

mailto:stupa@uni-hohenheim.de


 

 

Protokoll zur 4. Sitzung des StuPa 

der Universität Hohenheim 
Datum: 12.01.2022 

 

 
Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch das Präsidium. 
 
Martin Junghanns vertritt Emma Kraft 
Tim Maier vertritt Moritz Collette 
 
Es sind 19 von 20 stimmberechtigten Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit 
beschlussfähig.  

  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

 
Nayana Kramer fügt den TOP „Entwicklung in der Lehre und Lehrprojekte“ als neuen TOP 4 und Judith 
Blättler den TOP „Sprachsituation im Studierendenparlament“ als neuen TOP 8 ein. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

  

3. Genehmigung des Protokolls vom 01.12.2021 

 
Es gibt ein paar inhaltliche Änderungen am Protokoll, das Protokoll wird im Umlaufverfahren abgestimmt. 
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4. Entwicklung in der Lehre und Lehrprojekte 

 
Frau Belz, Frau Pfaffinger und Frau Ottenbacher stellen die Lehrentwicklungsprojekte DeLLFI und PePP, 
sowie das Strategiepapier Lehre 2030 vor. 
 
DeLLFI:  

• Projekt nur in Hohenheim, Ziel: gute digitalisierte Lehre an der Uni Hohenheim 

• Studierende und Lehrende profitieren 

• Qualitätsstandards sollen etabliert werden (blended learning) 

• Curriculare Verankerung der Qualitätsstandards 
 
PePP:  

• Verbundprojekt mit allen baden-württembergischen Hochschulen zum Thema e-Prüfungen 
 
→ sowohl bei DeLLFI und PePP sollen idealerweise auch Studierende mitwirken 
 

• Frage von Martin Junghanns, ob es Prüfungsformate geben soll, die von zu Hause wahrgenommen 
werden können. 
→ Es sollen zukünftig innovative e-Prüfungen angeboten werden, die auch daheim gemacht werden 
können 
 

• Frage von Miriam Hofele, ob der Nachhaltigkeitsaspekt berücksichtigt wird 
→ bisher nicht, wenn Ideen vorhanden sind, diese den Verantwortlichen zukommen lassen 

 
 
Strategiepapier Lehre 2030: 

• enge Zusammenarbeit mit dem Strategiepapier Digitale Transformation und dem Struktur- und 

• Entwichlungsplan 

• zukunftsfähige, moderne und innovative Lehre 

• Präsenzlehre soll durch digitale Formate unterstützt werden 

• transferorientierte Lehrangebote 

• es sollen themenspezifische Arbeitsgruppen gebildet werden, in denen alle möglichen Statusgruppen 

• der Universität eingeladen sind, mitzuwirken 

• es werden Kreativworkshops für Lehrende und Studierende stattfinden 

• es wird gefragt, ob die Vortragenden dem StuPa eine Übersicht zukommen lassen können, wann 
wieviele Studierende gebraucht werden, damit man in den studentischen Gruppen Leute suchen kann, 
die zu den Terminen Zeit haben 
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5. Finanzanträge 

 
Es gibt zwei Finanzanträge, einen der FS WiSo und einen vom Club of Hohenheim (CoH). 
 
Die FS WiSo möchte eine Skiausfahrt für alle Studierenden der Universität Hohenheim anbieten und 
beantragt 2.210,00 € für einen 78-Sitzer Doppelstockbus und einen 48-Sitzer Reisebus. Der Antrag wurde 
am 03.01.2022 im Umlaufverfahren mit 17 Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
Der CoH möchte mit einer 16-köpfigen Delegation bei dem National Model United Nations New York 
teilnehmen und beantragt 4.450 € für eine AirBnB Unterkunft während des UN Study Programs und die 
Anmeldegebühr der Teilnehmer. 
 
Es wird eine Präsentation vorgestellt, in der dem StuPa alle Details zum Aufenthalt und den geplanten 
Aktionen aufgeführt wird. Während des Study Programs sind unter anderem Besuche bei Botschaften 
geplant, sowie ein Basketballspiel. 
 
Frage von Miriam Hofele, ob das StuPa kosten von Studierenden übernehmen darf, die nicht in Hohenheim 
immatrikuliert sind? Fabian Probost bejaht dies. 
 
Tobias Lutz fragt, wie hoch der Eigenbetrag der einzelnen TeilnehmerInnen sei? Geplant ist, dass die 
TeilnehmerInnen den Flug und die Verpflegung selbst zahlen, jedoch kommt es darauf an, wie viel Geld über 
Sponsoring o.ä. noch gewonnen wird. 
 
Hauke Delfs schlägt vor, dass der CoH nach der Reise nach New York einen Bericht im StuPa hält, wie die 
Konferenz war und welche Erfahrungen gesammelt wurden. 
 
Tobias Lutz beantragt, die Kosten des Finanzantrags auf 3.750 € zu reduzieren, da die AirBnBs, die im 
Finanzantrag vorgestellt werden, zu teuer sind. 
 
Es wird ein Stimmungsbild gemacht, ob der Betrag verringert werden soll, 6 Personen sind dafür, 3 dagegen, 
der Rest enthält sich. 
 
Der Finanzantrag des CoH wird mit einer Summe von 3.750 € einstimmig angenommen. 
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6. Bericht AStA 

 
Dennis Buchwald berichtet: 
 
Vorstand: 

• AStA- und StuPa-Vorstände treffen sich demnächst mit Herr Dabbert und mit Frau Scheffer 
 
Außenreferat: 

• außerordentliche LAK zur Erarbeitung zur Positionierung zum Studienbetrieb im Sommersemester 

• Gespräch mit Abgeordneten zur Frage mit der Pandemieerfahrung und Präsenzunterricht sowie zur 
psychologischen Betreuung an den Universitäten 

 
Finanzreferat: 

• Haushaltsplanung wurde abgeschlossen 
→ Fabian Probost berichtet dazu beim TOP 7 

 
Gleichstellung & Internationales: 

• Treffen mit StuPa-ReferentInnen und dem Gleichstellungsbüro 

• zukünftige Projekte werden geplant 

• Bitte vom Gleichstellungsbüro: engere Zusammenarbeit 

• Frage: Buddy-Programm für Studierende mit ADHS 
 
Politische Bildung: 

• Austausch über politische Macht an Hochschulen, NS-Zeit und ihre Folgen an der Uni und 
Mitbestimmung im Alltag 

 
Öffentlichkeit: 

• Durchführung des Instagram-Adventskalenders und Auslosung der zwei Gewinnspiele 
 
Skriptenbüro: 

• derzeit ist eine freie Stelle zu besetzen, Bewerbungen werden bearbeitet und demnächst Bewerber 
eingeladen 

 
TMS: 

• RedBull-Vertrag vom StuPa abgestimmt und unterschrieben 

• Neue Theke geplant 
 
 

  

7. Haushaltsplan der VS 

 
Fabian Probost stellt den Haushaltsplan der VS vor. 
 
Der Haushaltsplan wird zu Abstimmung gegeben und wird einstimmig angenommen. 
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8. Sprachsituation im Studierendenparlament 

 
Judith Blättler hat die rechtlichen Grundlagen abgeklärt, ob das Protokoll ins Englische übersetzt und 
veröffentlicht werden darf. Es wurde mit der Justiziarin Frau Stolze gesprochen, die dem ganzen zustimmt, 
solange ein Dokument auf Deutsch vorhanden ist, das somit rechtskräftig ist. Über dem englischen Protokoll 
soll noch ein Satz stehen, der darauf hinweist, dass wegen möglicher Übersetzungsungenauigkeiten oder 
Fehler lediglich die deutsche Fassung bindend ist. Es wird gebeten, dass die Einladung zur StuPa-Sitzung 
und das Protokoll künftig auch in Englisch versendet und hochgeladen wird, damit die sprachlichen Barrieren 
ein wenig beseitigt sind und auch die internationalen Studierenden sich mit der Uni-Politik beschäftigen 
können. 
 
Es wird der Vorschlag gemacht, dass das Übersetzen der Einladungen und Protokolle ins Englische in 
Kooperation mit dem Ausschuss für Internationales gemacht wird. Diese stimmen dem zu. 
 
Die Einladung zur Sitzung und auch das Protokoll wird nun künftig auch auf Englisch versendet und auf der 
VS-Website hochgeladen. 
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9. Bericht der Ausschüsse 

 
Internationales: 
 

• Community of Internationals fairs had two meetings and had the idea to make an taxes workshop for 
international students in Hohenheim because the tax system in Germany is difficult 
→ Idea: to ask Professors in Hohenheim to make such workshops for the international students 
→ Question: is there any Professor or somebody who can make an taxes workshop? Nobody of the  
     student parliament knows somebody 

 
QSMK: 
 

• Max Witzke von FS WiSo hat sich bereit erklärt die Leitung der QSMK zu übernehmen und wurde von 
Hauke Delfs eingearbeitet. 

• Am Freitag, den 14.01.2022 findet ein Treffen statt, bei dem die ersten Anträge besprochen werden 

• Eventuell außerordentliche StuPa-Sitzung, um die Anträge zu beschließen 
 
Nachhaltigkeit: 
 

• Grüne Hütte zum Thema Nachhaltigkeit war im Januar geplant, wurde aber aus pandemiebedingten 
Gründen abgesagt → am Sonntag, den 16. Januar ein kleines online Format, die Hütte wird 
wahrscheinlich auf April verschoben 

• Im Dezember hat die Christmas Charity Fair stattgefunden, ein kleiner Weihnachtsmarkt in der TMS → 
das eingenommene Geld wurde komplett gespendet 

 
Politische Bildung: 
 

• Ausschuss hat sich vor Weihnachten getroffen und befindet sich in der Ideenphase für mögliche Events 

• Geplant ist etwas zur Hochschulpolitik 

• Themen wie Diskriminierung, Rechtsextremismus, Demokratisierung der Gesellschaft sollen behandelt 
werden 

• Die ersten Projekte sollen im Sommersemester starten 
 
 
SKL-Sitzung: 
 

• Nächstes Sommersemester nochmal ein Corona-Semester 

• Keine Überganssatzung 

• Kein Corona-Rücktritt für Prüfungen, aber trotzdem einfachere Möglichkeit zur Abmeldung  

• Fristen für z.B. Orientierungsprüfung können maximal auf 3 Semester verschoben werden 

• Präsenz wurde im Wintersemester nicht so gut angenommen → Mischung aus online und Präsenz 
zeitlich nicht so gut 

• Beratungsbedarf angestiegen, viele fühlen sich überfordert, Geld für Zusatzangebote wurden zur 
Verfügung gestellt 

• Vorsatz fürs Sommersemester: bessere Koordination, Hörsäle besser belegen 

• Master Wirtschaftsinformatik wurde von Uni Stuttgart abgetrennt 

• Aktuell externe Klausuraufsichten, wie macht man Stellenausschreibungen attraktiver 
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Präsidium: 
 

• Treffen mit Herrn Dabbert und Frau Scheffer zur offiziellen Vorstellung der AStA-Vorstände und des 
neuen StuPa-Präsidiums 

• VS-Hütte wurde gebucht, vom 1.-3. April in dem CVJM-Freizeitheim Sägemühle; wer bei der 
Vorbereitung helfen möchte, darf sich gerne melden 

10.  Sonstiges 

 
Miriam Hofele bedankt sich dafür, dass die Fachschaften VertreterInnen für die geplante Dialogrunde mit 
dem Sprachenzentrum gefunden haben. Das Treffen ist für den 1. Februar geplant. 
 
Hauke Delfs merkt an, dass die QSM so früh wie möglich beschlossen werden sollten. 
 
 
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, 03.02.2022 und 18:15 Uhr statt. 
 

  

 
 
Die Sitzung endet um 21:07 Uhr. 
 
 

  
Nayana Kramer 
Vorsitzende des Studierendenparlaments  
 

Theresa Kaufmann 
stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments  
Protokollantin 
 

 
 


